
香港文匯報訊 (記者梁悅琴)計劃月內推售的新盤荃灣環宇海灣，發展
商之一長實地產投資董事劉啟文昨表示，可望本周內上載及派發售樓
書，以及開放尖沙咀港景匯商場的3房及4房的示範單位予傳媒參觀。
劉啟文指出，此盤的二按細節亦會於周內公布，樓盤會所已命名為

Club We，室內面積6萬方呎。長實高級營業經理封海倫表示，Club
We會所有20多種消閒設施，當中室內泳池全長約60米，並有籃球
場、及以魔法電影為創作靈感的「魔法天地」小朋友遊樂區等設施。

凱譽3600萬沽2伙
其他新盤方面，昨日一手盤售出12伙，尖沙咀凱譽沽出2伙，分別

為32樓G室及36樓B室，折實售價分別約1,600萬元及約2,000萬元。
灣仔囍滙第1期(第5座)售出2伙，分別為第5座27樓F室，實用面積
587方呎，折實售價1,138.38萬元，呎價19,392元；第5座31樓A室，
實用面積585方呎，折實售價1,303.08萬元，呎價22,275元。此外，元
朗爾巒售出2伙、西半山高士台、紅磡昇御門及東涌昇薈各售出1伙。

香港文匯報訊 利嘉閣地產研究部指
出，受制「雙倍印花稅」影響，4月全港
僅錄4宗工廈「摸貨」買賣登記，雖然較
3月份的1宗激增3倍，但數字卻已連續8
個月低見個位數水平；同期物業成交總
值約達5,090萬元，較3月增加9.18倍。
工廈「摸貨」成交持續疏落，而且獲
利表現亦見失色。數據顯示，上月4宗
「摸貨」成交當中，撇出1宗未能取得購

入價以計算賺蝕的「摸貨」登記之後，
餘下的3宗登記內竟有2宗賬面虧損的
「摸貨」登記，虧損幅度介乎11.8%至
13.4%，虧損金額最多的物業屬於葵涌匯
城集團大廈中層G室的轉手個案，投資
者於 2012 年 11 月以 577.7 萬元購得物
業，持貨16個月後僅以500萬元「摸
出」，賬面損失77.7萬元，蝕讓幅度折
合13.4%。

香港文匯報訊 中原地產研究部高級
聯席董事黃良昇指出，受惠元朗又一新
城登記，本港4月商舖買賣合約登記錄得
309宗，創八個月以來新高，按月大升
1.34倍或177宗。當中，元朗又一新城期
內錄得146宗登記（總值3.51億元），佔
整體商舖登記宗數47.2%。
金額方面，本港4月商舖買賣合約登記

額合共22.68億元，較3月的52.73億元下
降57.0%，主要是3月羅素街8號共錄得
24.93億元登記，推高基數。

大額成交獨跌
按登記金額統計，4月五千萬元以下

各個金額類型錄得的商舖登記宗數及金

額，均較3月為高。當中升幅最為顯著
的是五百萬元以下的兩個金額類型。二
百萬元至五百萬元類型在4月份錄得162
宗及 4.41 億元，較 3月上升 6.36 倍及
4.93倍。二百萬元以下類型錄得71宗及
1.07億元，上升1.84倍及2.16倍。
另外，五千萬元以上類型是唯一下跌

類型，在4月錄得5宗及5.00億元，較3
月的 24 宗及 40.81 億元下降 79.2%及
87.7%。
期間，4月較高登記金額的個案包括：

位於銅鑼灣羅素街8號的一宗商舖登記
（價值1.68億元）及位於新蒲崗康強街
35至49號的一宗商舖登記（價值1.43億
元）。

又一新城帶挈 商舖買賣急升

工廈摸貨8個月個位數

荃灣環宇樓書周內派發

■■長實劉啟文長實劉啟文((中中))、、郭子威郭子威((右右))及封海倫介紹環宇海灣會所設施及封海倫介紹環宇海灣會所設施。。
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香港文匯報訊 (記者顏倫樂)產業測量師行主要提
供評估及顧問服務，惟個別測量師行為取得生意而接
受客戶作出不合理要求，加上估價師只被專業學會監
管，猶如「自我監管」。第一太平戴維斯陳超國就此
建議，涉及公司上市及併購活動的估價報告可效法監
管會計界的做法，由政府認可的機關如財務匯報局監
管，以確保香港的估價專業為國際認可。

質疑為生意改動估值
第一太平戴維斯大中華區估值及專業顧問服務董

事總經理陳超國表示，測量師行通常以項目的大小
及複雜程度而作出收費，可惜現時的收費可以很不
統一，差距很大。至於評估結果方面，有些測量師
行為取得生意而接受客戶的不合理要求，如物業估
值大幅高於或低於市場現實水平。

由於現時估價師只被專業學會監管，尤如「自我
監管」，陳氏批評，其紀律處分機制並未達到現代
社會追求的公開、公平、公義，更有被濫用打擊對
手的情況，建議涉及公司上市及併購活動的估價報
告，應由政府認可的機關如財務匯報局監管，以確
保香港的估價專業為國際認可。他強調，會積極向
政府提出相關建議。

銷監差估「實呎」不統一
另外，一手新例為測量師行帶來機遇，第一太平
戴維斯過去一年為多間發展商編制和審核逾50個新
盤樓書。陳超國表示，樓書通常出現的問題包括單
位圖則尺寸、項目位置圖、以及實用面積的釐定。
其中，銷監局與差估署就實用面積的釐定準則不
同，曾接觸有一手洋房因此面積相差30%，日後當

一手樓轉二手就有問題，冀銷監局與差估署盡快統
一標準。
第一太平戴維斯(中國)昨日宣布廣州第一太平戴維

斯房地產與土地評估公司獲內地頒發「房地產評估
一級資質」及「中華人民共和國國土資源部頒發全
國範圍土地評估資質」，是目前內地房地產及土地
評估領域最高資格證書。公司為香港繼戴德梁行
後，第二家擁有該資格的測量行。
由於公司具國際經驗，日後服務將進一步擴張，

包括建立與內資企業及金融機構的合作關係，為房
地產機構、基金或房地產信託在內地上市及融資作
好準備，為各方提供「一條龍」的評估服務，包括
融資、按揭等，均可以按當地的準則作評估。目前
計劃斥約1,000萬元開設兩間分行，今年於上海、明
年於北京，每間公司聘請20至30人。

陳超國批估價師乏監管

首季落成私宅按年增11倍
3月2685伙落成 佔比逾93％

香港文匯報訊（記者古寧廣州報道）廣東出現首個
放鬆限購城市，佛山市高明區國土城建相關負責人回應
媒體稱，限購政策調整上周六（10日）起在高明部分地
區試點，如人口稀少的西江新城等。高明區房協秘書長
譚世榮則表示，確實在高明試點放鬆，但比較「低

調」，暫時沒有對外公佈。佛山主管部門昨日回應，對高明
樓市限購政策的探索已知曉，將會對該探索進行認真評估。

試點訊息未對外公佈
高明放鬆限購的說法先在網上流傳，根據網傳內容，佛山

擬在佛山五區調整限購政策，以高明區先行試點，高明區口
頭傳遞，不會發文，不會明文規定，亦不會有媒體報道。高
明多家開發商也證實，已收到相關消息。高明區荷城三洲百
靈路一項目相關負責人表示，他們已收到「高明試行放寬限
購」消息，具執行時間是10日開始。而位於高明區楊和鎮楊
西大道的一項目銷售人員則透露，該樓盤目前還在執行限購
政策，傳聞在不久該區域內的樓盤將會放開限購。至於放開
限購的具體時間，要等上頭指示。
世聯地產佛山分公司總經理葛樸表示，暫未看到相關文

件，屬實的話佛山成為廣東首個放鬆限購的城市。他認為，
高明放鬆限購對高明本土樓市來說肯定會有較大影響，對部
分剛需來說將是非常大的利好，加快其入市的步伐，部分樓
盤成交也將會有一定的攀升。而對於投資客來說，因為要考
慮宏觀經濟等多方因素，更多的還是觀望。而對於整個佛山
樓市來說，因為只是高明試點，未必會給整個佛山樓市帶來
大的波動。

了解市內剛性需求
此前，佛山相關主管部門一直沒有對此回應。也讓業界擔

心此次高明試點將再次流產。早在2011年10月，佛山曾公佈
放寬限購，因受媒體關注相關政策出台不到12小時，又連夜
迅速掛出通知暫緩「放鬆令」。但佛山住建局昨日首度發
聲，稱已知曉高明區在執行限購政策過程中進行的探索。另
外，該局表示，將對新政兩個方面的情況密切關注，一是這
種探索是否可以有效解決高明區在經濟發展過程中，進入高
明就業的人群住房剛性需求。二是這種探索是否會引起區域
房價較大幅度波動。

佛山高明鬆綁限購
市住建局稱探索
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香港文匯報訊（記者孔雯瓊、古寧 上海、廣州報道）內
地樓市減價風潮持續蔓延，一線城市也被「拉下水」。上海
浦東近日一棟中端樓盤，開盤時最高報價曾達5.5萬元（人民
幣，下同），而上周末卻甩出3.3萬元優惠牌，折扣力度已達
六折，這也是近年來上海樓市從未出現的現象。
在大減價後，該項目58套房源一天內被搶購一空。有業內
人士認為，調整後的價格已經能夠讓市場接受，此「搶跑
道」的行為也起到一個樓市降價的風向標作用。

佑威：滬「倒春寒」形成
佑威機構執行董事黃志堅表示，上海樓市的「倒春寒」已

經形成，開發商如想後期提高成交量，就需實行以降低價格
帶動跑量的政策。目前唱空力量正在加大，資本市場及境外
機構一再看空，野村證券和瑞銀在最近出爐的報告內都提及
中國樓市風險。黃志堅認為，這些力量都將撼動開發商的價
格策略，目前看來，越早降價越能把握主動權。
另外，上海其他一些中高端樓盤價格也在一降再降，特別

是一些產品定位失誤的樓盤。比如某些開發商在遠郊高價拿
地，設計成單總價都較高的大平層，因不符合剛需要求、地
段又偏遠，建成至今一直處於滯銷狀態。另據網上房地產最
新數據統計，上海小面積、低總價的普通住宅僅佔住宅總量
的2成不到，那也就意味剛需產品仍供不應求，但大面
積、高總價的中高端產品已經供過於求。
至於南方市場方面，廣州今年首季房地產市場不景氣，不

少發展商「五一」小長假期間為加快成交，使出「零首付」
或直接降價打折。記者了解到，此前備受「剛需」市場歡迎
的中小戶型婚房盤源，其議價空間正進一步加大。

廣州中心區均價跌1.2%
日前，廣州市房地產中介協會發佈4月二手住宅市場報

告。廣州中心六區二手住宅交易市場中介促成的成交均價每
平方米18,593元，環比下跌1.22%。成交量仍處於低位，價
格亦出現下滑。業界人士稱，這主要是首季大多數業主調高
放盤價試水市場，到次季，受貸款收緊及利率上浮的影響，
市場成交受到壓制，急需資金的業主開始下調心理價位，希
望以價換量快速回籠資金，造成放盤價有一定幅度下調。

上海中高價盤啟劈價

利嘉閣地產研究部主管周滿傑表
示，雖然近月私宅落成量數字走

勢飄忽，但相信隨2010年開始政府
加快賣地步伐、港鐵又同時加快批地
興建住宅，而發展商亦加快動用各自
土地儲備開展項目，相信今年往後月
份私宅落成量數字將會持續快速增
長，預計2014全年私宅落成量最少可
達1.6萬伙。

9私宅項目上月落成
資料顯示，上月落成的9個私宅項
目，當中單位逾千伙的項目有1個，項
目屬於大埔嵐山1期，單位總數1,071
伙；將軍澳項目「天晉 II」及元朗
「RESIDENCE譽88」，亦告同月落
成，單位總數分別達784及352伙。

私宅動工按月增69%
動工量方面，3月全港有7個私宅動

工，但由於大部分屬單幢或低密度豪

宅項目，涉及415伙，較2月份的246
伙增加69%，不過，數字較過去12個
月的平均值796伙低48%，可見私宅
項目動工的進度偏慢。今年首季全港
共有18個私宅項目動工，單位總數亦
只得1,899伙，較去年同期的2,166伙
少12%。
周滿傑指，雖然首季私宅動工量數

字強差人意，但回顧政府自2010年開
始頻密賣地，當中包括多幅將軍澳及
九肚山區等官地、合共約5,000伙可
望年內開展工程；港鐵多個大型上蓋
項目亦可在年內動工，預料2014年的
私宅動工量可望增加最少80%至約1.8
萬伙水平。

新批30份建築圖則
另外，屋宇署於3月亦批出30份建

築圖則，為2011年12月之後約兩年
半的新高。批出項目包括市建局觀塘
市中心重建計劃第2及第3期發展區，

批准在4層平台及3層地庫之上，興建
4幢40層至46層的商住大廈，提供住
宅樓面約1,495,981方呎，非住宅約
357,547方呎。
另外，信置及嘉華合資的將軍澳第

66C2區3月亦批出圖則，可建7幢物
業，包括在1層平台上興建1幢7層及
2幢17層高商住大廈，以及在2層平
台上興建4幢16層高商住大廈，全部
物業均會有1層地庫，住宅樓面約
416,444方呎，非住宅約69,512方呎。
此外，2011年賣出的官地南灣道近 35
號，以及九龍灣常悅道、宏泰道及宏

遠街交界亦批出圖則。

元朗南周五審議
城規會本周五將審議元朗南發展區

初步發展大綱圖及第二階段社區參與
活動，據悉，整個發展區佔地約216
公頃，總單位供應2.61萬伙，其中公
營房屋比例約60%涉15,800伙，私營
房屋比例約40%涉10,300伙，地積比
率由1至5倍不等，估計可容納約7.8
萬人口，首批人口可於2025年入住。
第二階段諮詢於昨日開始，7月12日
截止。

香港文匯報訊 (記者 顏倫樂) 隨着政府近年大增土地供應，住

宅落成量亦逐年上升。屋宇署公布3月全港共有9個私人住宅項

目，合共2,685個單位正式落成，除較2月僅5伙落成大幅飆升

外，更創近5個月的單月新高。綜合今年首季數字，本港累積私

宅落成量共有2,879伙，較去年同期的236伙激增近11.2倍外，

創下近3年的每年同期新高。

香港文匯報訊（記者 蘇洪鏘、于珈琳）內地收
緊銀根，多個城市樓價出現減價傾銷情況，令市場
憂慮後市面臨「爆煲」。招商局置地（0978）昨天
表示，由於公司採分化投資，減價風對公司影響不
大。該公司會以加快周轉為今年重點，加速現金回
籠，而今年共有價值180億元（人民幣，下同）的
盤量推出，相信可達成全年100億元的銷售目標。

重點投資二線城市
招商局置地昨日舉行股東會，執行董事冼耀強在

會後表示，個別城市面對不同經濟走勢，各地方政
府亦有不同政策。公司未來將按所在城市的環境調
整發展方向，未來會重點選擇投資二線城市，如西
安、南京等。
非執行董事吳振勤亦表示，內地現時並非所有城市

的樓價都在向下，其中北京、深圳等一線城市表現不
錯，在需求支持下，樓價連續幾個月都在上升，反觀
二線城市市況則較為分化。不過，她強調公司於二線
城市採取分化投資，由於地價相對較低，降價壓力
小，整體對公司影響不大。她又表示，今年業務策略
是加快項目的周轉速度，加快現金回籠。

逾50億預算增土儲
執行董事余志良表示，公司今年首季在出售舊

盤，同時並無新增貨量，期內銷售額達11億元，去
化率達四成。公司計劃下半年將推出價值120億元
至130億元「新貨」，而全年共計有180億元貨
值，故有信心實現全年100億元銷售目標。他又指

出，目前公司負債率處於較低水平，未來會保持淨
槓桿於50%以下水平，而年內會以50億元至70億
元預算增加土儲。
被問到深圳前海的前景，吳振勤指，招商局集團

所持有的前海地皮乃工業用途，要更改為商用途需
花耗長時間，而且該區定位亦未明確，公司暫未有
明確發展方向；不過隨上海自貿區逐步擴大，料
可推動前海定位。
招商局集團早前出現人事調動，由李建紅出任董

事長。身兼母公司招商局地產財務總監的吳振勤表
示，董事長由集團內部產生，有其延續性，原本的
管理團隊亦在其中，相信集團業務未受影響；招商
局地產為招商局集團旗下地產業務的旗艦公司，未
來會繼續支持招商局置地發展。
對於母公司注資計劃，公司表示，在符合政策及

香港的融資環境許可下，招商局地產會繼續把資產
以合理價格注入招商局置地的平台，但目前不便透
露整體規模。

招商置地今年推180億盤量

■內地樓市現減價潮，招商局置地非執行董事吳振
勤認為，對公司影響不大。 記者蘇洪鏘 攝

■第一太平戴維斯陳超國認為估價師只被專業學會監管，猶如
「自我監管」。 記者顏倫樂 攝

■本港3月有7個私宅動工，涉及415伙。 記者張偉民攝

■內地多城
市進行樓市
調控政策調
整。
資料圖片


